
Zum Welttag des Jugendstils: Onlineauktionsplattform versteigert frühe

Jugendstil-Lampe aus dem Hause Tiffany

Es werde Licht: Expert:innen schätzen den Wert dieser Lampe auf bis zu

120.000 Euro

Clara Driscoll, Libelle (Dragonfly), 1900 Tiffany Studios, Vereinigte Staaten.

Berlin, 2. Juni 2023 – Lampen aus Buntglas mit kunstvollem, detailverliebtem Design: Um 1900

waren sie ein bewusster Gegenpunkt zum industriellen Fortschritt, heute sind sie begehrte

Liebhaberstücke. Eine frühe Ausgabe einer ikonischen Jugendstil-Lampe, der Libelle (Dragonfly) aus

dem Hause Tiffany wird derzeit auf Catawiki, dem führenden Marktplatz für besondere Objekte,

angeboten. Entworfen von Clara Driscoll, der damaligen Leiterin der Lampen- und

Lichtdesign-Werkstatt, finden sich vergleichbare Exemplare auch in Häusern von Berühmtheiten wie

Barbara Streisand. Der auffällige, gewölbte Lampenschirm aus polychromem und opalisierendem

Kupfer-Bleiglas ist mit neun großen Libellen verziert. Wer mitbieten will, muss tiefer in die Tasche

greifen. Expert:innen des Marktplatzes schätzen den Wert des seltenen Stückes auf 90.000 bis

120.000 Euro. Damit ist die Libellen-Lampe das teuerste Jugendstil-Objekt, das bisher auf Catawiki

angeboten wurde. Sie wird im Rahmen einer besonderen Jugendstil-Auktion versteigert, die

anlässlich des „Welttages des Jugendstil” noch bis zum 10. Juni stattfindet.

Marleen Deiters, Senior-Expertin für Jugendstil und Art Deco bei Catawiki, kommentiert: „Die Pariser

Weltausstellung von 1900 war ein außerordentlicher Erfolg für Louis Comfort Tiffany. Seine Lampen
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waren die Sensation. Die Libellen (Dragonfly)-Lampe, entworfen von seiner Kollegin Clara Driscoll,

gewann sogar einen Preis.”

Vor allem in den letzten Jahren verzeichnet Catawiki eine starke Nachfrage nach Jugendstil und Art

Deco; eine sechsstellige Zahl von Objekten aus dieser Zeit wechselten bereits die Besitzer:innen.

2016 wurde beispielsweise das Kabinett “La Mer” des französischen Möbeldesigners   Louis Majorelle

für 18.000 Euro versteigert, ein Jahr darauf ein Stück des Italieners Carlo Bugatti für 11.100 Euro.

Vasen des Jugendstilvertreters   Émile Gallé sind ebenfalls beliebt, was den Wert der Werke steigert.

2018 wurde eine seiner Vasen für weniger als 500 Euro verkauft; eine vergleichbare Vase 2023 für

2700 Euro. Das entspricht einer Steigerung von 487 Prozent.

Mehr über Jugendstil-Lampen und Tiffanys

Die Epoche des Jugendstils, mit einer kurzen Blütezeit um die Wende zum 20. Jahrhundert, prägte Architektur

ebenso wie Malerei oder das Design von Gebrauchsgegenständen. Bei Lampen oder Obstschalen findet sich oft

eine märchenhafte Ästhetik mit vielen Details. Häufige Motive sind Blumen, Pflanzen oder Insekten. Als

Gegenpunkt zum nüchternen Industriezeitalter gedacht, faszinierte Jugendstil-Designer trotzdem das

elektrische Licht, das sich in den kunstvollen Lampen besonders schön brach. Das bekannte Schmuck- und

Luxuswarenunternehmen Tiffany entwickelte unter Verwendung von opalisierendem Glas eine Technik, die

eine besonders schimmernde und lebendige Wirkung erzeugte. Die Lampenschirme bestehen aus vielen

handgefertigten Glasstücken, die zu einem Gesamtkunstwerk zusammengefügt sind. Nach dem Tod des

Gründers Louis Comfort Tiffany, der selbst viele Lampen entwarf, verlor die Lampenproduktion immer mehr an

Bedeutung und das Unternehmen konzentrierte sich auf Schmuck und weitere Luxusartikel.

Über Catawiki

Catawiki ist der führende Online-Marktplatz für besondere Objekte, um den persönlichen Leidenschaften

nachzugehen. Jede Woche werden über 75.000 Objekte versteigert – jedes einzelne geprüft und ausgewählt

von Catawikis hunderten internen Experten, die auf Kunst, Design, Schmuck, Mode, Oldtimer, Sammlerstücke

und vieles mehr spezialisiert sind. Bis heute hat die Plattform über zehn Millionen Objekte verkauft und allein

im Jahr 2021 einen Umsatz von fast einer halben Milliarde Euro erzielt. Entdecken Sie besondere Objekte auf

catawiki.com oder laden Sie die App herunter.
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Media Alert

World Art Nouveau Day: Online marketplace auctions early Art Nouveau

lamp from the house of Tiffany

Let there be light: Experts estimate the value of this lamp at up to 120,000

euros (for more general outlets)

Berlin, 2 June 2023 - Lamps with ornate, detailed designs: around 1900, they were a deliberate

counterpoint to industrial progress, today they are coveted collectors' items. Catawiki is proud to

announce that an early edition of the iconic Art Nouveau Tiffany Dragonfly Table Lamp will be up for
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sale. Designed by Clara Driscoll, who was the head of the Tiffany Studios Glass Cutting Department,

comparable examples have been in the homes of celebrities like Barbra Streisand. The eye-catching

lamp is well-known for its curved shade of polychrome and opalescent copper-lead glass with nine

large Dragonflies. Those who want to bid have to dig deeper into their pockets. Experts of the

marketplace estimate the value of this rare piece at 90,000 to 120,000 euros. This makes the

dragonfly lamp the most expensive Art Nouveau object ever offered on Catawiki. It will be auctioned

off as part of a special Art Nouveau auction, which will take place on the occasion of "World Art

Nouveau Day" from 2 to 10 June.

“The Paris World Exhibition of 1900 was an extraordinary success for Tiffany. His lamps were

the sensation of the whole exhibition. The ‘Dragonfly Lamp’, designed by his colleague Clara

Driscoll won the Grand Prix Award.” comments Marleen Deiters, Sr. Expert for Art Nouveau & Art

Deco.

Especially in the last years, the demand for Art Nouveau and Art Deco on Catawiki is strong; a

six-digit figure of objects from this period has been purchased. Notary sales are the Cabinet 'La Mer'

by Louis Majorelle, sold for €18.000, in 2016; a year later a piece by the Italian Carlo Bugatti was sold

for 11,100 euros. Vases by Émile Gallé are also in great demand, which drives the value of these

works. In 2018 a vase by this artist was sold for under €500; a comparable vase changed owner in

2023 for €2700, which is an increase of 487%.

More about Art Nouveau Lamps and Tiffanys

The epoch of Art Nouveau, with a brief heyday at the turn of the 20th century, shaped architecture as well as

painting or the design of everyday objects. Lamps or fruit bowls often have a fairytale aesthetic with many

details. Frequent motifs are flowers, plants or insects. Intended as a counterpoint to the sober industrial age,

Art Nouveau designers were nevertheless fascinated by electric light, which refracted itself particularly

beautifully in the ornate lamps. The well-known jewellery and luxury goods company Tiffany developed a

special technique using opalescent glass that created a particularly shimmering and lively effect. The

lampshades consist of many handmade pieces of glass that are joined together to form a complete work of art.

After the death of the founder, Louis Comfort Tiffany, who designed many lamps himself, the production of

lamps became less and less important and the company concentrated on jewellery and other luxury items.


